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Journal de liaison n°11 / Avril 2025 

Association des Anciens Maires, Adjoints, Présidents et Vice-Présidents des Communautés de Communes ou d’Agglomération de l’Allier 

 

LE MOT DU PRESIDENT 
 

L’année 2024 s’est terminée comme l’année 2023 avec son 
lot d’agression d’élus locaux, de catastrophes naturelles et la 
poursuite des conflits en Ukraine et au Proche Orient. 
 
La dissolution de l’Assemblée Nationale en juin 2024 avec 

ses nouvelles élections législatives engendre des 

incertitudes, des inquiétudes qui ne laissent prévoir que peu 

de bons hospices pour l’année 2025. 

 

Notre association en 2024 a connu une activité abondante 

avec une Assemblée Générale à Treteau et une journée 

découverte dans le Pays de Tronçais à la recherche du 

brâme du cerf et la découverte de la Manufacture de 

Couleuvre. 

 

Une pensée pour ceux qui sont malades et ceux qui nous ont quitté en 2024. 

 

Un grand merci aux membres du Conseil d’administration et aux bénévoles pour leur implication 

lors de l’organisation et du bon déroulement de notre Assemblée Générale et de notre journée 

rencontre. 

 

Continuer à promouvoir les valeurs de la République afin de répondre à notre devise « Servir 

Encore » sera le programme qui nous animera encore en 2025. 

 

Le Conseil d’Administration vous donne rendez-vous le vendredi 4 avril 2025 à Saulcet pour notre 

prochaine Assemblée Générale. 

 

Au nom du Conseil d’Administration, je vous adresse pour 2025 tous nos meilleurs vœux et surtout 

de bonne santé. 

 
René VERRON, Président de l’AAMA03 

A VOS AGENDAS 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
NOS CHERS DISPARUS L'AAMA03 présente ses sincères condoléances aux familles de ses 
adhérents disparus : Gérard DÉRIOT, ancien maire de Cérilly ; Pierre BIDET, ancien maire de 
Louchy-Montfand. 

Qu’on se le dise ! 



AG 2024 : LES ANCIENS ÉLUS BOURBONNAIS RÉUNIS A TRETEAU 
 

Journée conviviale à Treteau le 24 mai 2024 pour les Anciens Maires, Adjoints, Présidents et Vice-

Présidents des Communautés de Communes ou d’Agglomération de l’Allier. 

 

Accueillis par Huguette DELECRAY, maire honoraire de Treteau, les anciens élus Bourbonnais se 

sont retrouvés en assemblée générale à la salle des fêtes de Treteau sous la présidence de René 

AUGER, maire honoraire de Saint-Genest lequel par ailleurs devait en fin de réunion passer la main 

à René VERRON, ancien maire de Billy. 

 

 

 
Pendant que les adhérents étaient en réunion, les accompagnants, ont, de leur côté, visité les 

installations de la coopérative agricole locale. 

 

À l’issue de cette assemblée générale, les participants se sont rendus sur le site de l’Eco Centre à 

Varennes-sur-Allier. Là, ils ont été reçus par Roger LITAUDON, maire de Varennes-sur-Allier et 

président de la Communauté de Communes Entr’Allier Besbre et Loire. Roger LITAUDON a fait 

l’historique de l’Eco Centre depuis sa création, expliqué son fonctionnement, évoqué ses activités 

multiformes et son poids économique sur le territoire, notamment en termes d’emplois. 

 

Pour finir une belle journée dont les visites du jour ont été particulièrement appréciées par les 82 

participants. 

 
 

 

 

 



UN NOUVEAU BUREAU POUR L’AAMA03 
 

Après l’annonce de René AUGER, président et ancien maire de Saint-Genest, de se retirer, le 

conseil d’administration s’est réuni pour procéder à des élections. 

 

Le nouveau bureau de l’Association des Anciens Maires, Adjoints, Présidents et Vice-Présidents 

des Communautés de Communes ou d’Agglomération de l’Allier (AAMA03) est désormais composé 

de : 

Président : René VERRON, ancien maire de Billy 

Vice-présidentes : Huguette DELECRAY, ancienne maire de Treteau et Anie FOUGEROUZE, 

ancienne maire de Saint-Gérand-de-Vaux 

Secrétaire : Claude VANNEAU, ancien maire de Lurcy-Lévis 

Secrétaire adjoint : Jean-François HENRY, ancien maire de Vicq 

Trésorier : Jean-Pierre THUAULT, ancien adjoint au maire de Montbeugny 

Trésorier adjoint : Bernard LAVIS, ancien adjoint au maire de Villeneuve-sur-Allier 

Deux nouveaux anciens élus font également leur entrée au conseil d’administration, Jacques 

BERTHON, ancien maire de Deux-Chaises et René POURCHET, ancien adjoint au maire de 

Lapalisse. 

Les autres membres du conseil d’administration sont : Chantal BARDET, ancienne maire de 

Toulon-sur-Allier, Jean-Pierre BOUGEROLLE, ancien maire de Durdat-Larequille, Jean DERET, 

ancien maire de Theneuille, Camille FAVIER, ancienne adjointe au Maire d’Ussel-d’Allier, Christine 

MARTIN, ancienne maire de Montaigu-le-Blin et Michel POURVOYEUR, ancien maire de 

Rongères. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De gauche à droite assis au 1er plan, Michel POURVOYEUR, Claude VANNEAU, Huguette DELECRAY, René VERRON, 

Anie FOUGEROUZE, Jean-Pierre THUAULT, Bernard LAVIS, René POURCHET 

De gauche à droite au 2ème plan, Jean DERET, Jean-François HENRY, Camille FAVIER, Jacques BERTHON 

 

 



AG DE LA FAMAF 
 

L’assemblée générale s’est déroulée le lundi 30 septembre 2024 lors du congrès de Rouen. 44 

ADAMA étaient présentes ou représentées lors de cette assemblée générale sur 50. 

 

Le Président constatant que le quorum est largement atteint ouvre l’Assemblée Générale. Le 

compte rendu de l’Assemblée Générale du 5 octobre 2023 à l’AMF à Paris est adopté à l’unanimité 

des membres présents et représentés. 

 

Le Président souligne les trois points forts qui ont marqué cette année : 

- ses déplacements dans les départements au moment des Assemblées Générales 

- la signature de la convention avec Adiflor 

- la préparation du congrès de Rouen 

 

La Secrétaire Générale présente son rapport moral 

 

Cinq ADAMA ont changé de présidents. Nous sommes maintenant 50 associations avec 3 850 

adhérents. Le nombre de nos adhérents ne varie pas beaucoup d’une année sur l’autre et ce 

manque de renouvellement chez certaines de nos associations est un peu inquiétant. Nous 

n’arrivons pas à atteindre le chiffre de 4000 adhérents. On attend les futures élections municipales 

qui vont amener de nouveaux adhérents dans nos associations. Pour ce faire, la F A M A F va 

mettre en place un programme d’actions avec des idées précises et un argumentaire utile pour 

chaque ADAMA. Chacune de nos ADAMA a des relations assez privilégiées avec les responsables 

de son AMF départementale. Avec l’AMF nationale nous avions déjà d’excellents rapports. Nous 

avons signé le 17 novembre 2021 une convention entre le Président François Baroin et notre 

président pour renforcer notre partenariat. Notre siège social est maintenant transféré à l’AMF 41 

quai d’Orsay 75343 Paris cedex 07. C’est d’abord la reconnaissance de notre Fédération par cette 

belle instance qu’est l’AMF. C’est également la source d’une économie notoire de frais de siège. 

Les déplacements des uns et des autres sur Paris seront facilités. Et enfin l’AMF pourra appuyer 

nos demandes de créations dans les départements qui ne sont pas encore affiliés à la FAMAF 

grâce aux liens avec les différents présidents ou directeurs départementaux. 

 

La communication se développe par l’intermédiaire de : 

- notre journal Servir Encore 2024 vous a été adressé comme chaque année directement en mars 

dernier ainsi qu’à chacun de vos adhérents 

- les brèves documents envoyés deux fois par an par voie électronique 

- le site www.famaf.fr 

- notre page Facebook 

 

Le président Bernard LOBIETTI s’est déplacé dans l’Est avec les AG des Vosges, de la Haute 

Marne et la Marne. Durant un autre voyage, il a participé dans l’Ouest aux A G des Landes et de la 

Loire Atlantique. 

 

Le trésorier présente son rapport financier 

 

Le compte de résultat pour l’année 2023 présente : 

- en recettes un montant de 34 372, 13 € 

- en dépenses un montant de 35 563, 42 € 

Soit un résultat de – 3 394, 28 € 

 

On constate un déficit depuis trois ans qui nous oblige à puiser dans nos réserves. Pour l’année 

2023, c’est une augmentation de notre cotisation impressionnante et non annoncée de notre 

assurance groupe à ALLIANZ d’environ 4 000 € qui entraîne le déficit constaté dans les comptes. 

 

http://www.famaf.fr/


Pour l’année 2024, ce sont les Mariannes des législatives 

anticipées qui vont grever notre budget. 

 

Le journal, 9 000 € (-2 500 € de publicité) impression et routage est 

indispensable, car c’est un lien direct avec nos adhérents. 

 

Notre site est paraît-il obsolète. Nous avons un devis de 7 500 € 

que nous n’avons pas voulu engager. Il faudra le moderniser pour 

accrocher de nouveaux membres plus jeunes. 

 

Il est vrai que l’on n’aura plus le loyer de Regus, environ 4 000 € 

par an, puisque notre siège social est transféré au siège de l’AMF à Paris. 

 

Le président propose que la cotisation 2025 passe à 9 € par adhérent et d’augmenter cette 

cotisation tous les trois ans. Il n’y a pas eu d’augmentation de cette cotisation depuis 2014. 

L’assemblée est d’accord pour procéder à cette augmentation. 

 

 

JOURNÉE RENCONTRE DU 25 SEPTEMBRE 2024 EN PAYS DE TRONCAIS 
 

Le rendez-vous du matin était à la salle des fêtes de Cérilly pour les 63 inscrits. Après l’accueil café 

viennoiseries offerts par la mairie de Cérilly, Franck PIZON nous a projeté son dernier film « Sa 

Majesté le Cerf ». Ce film retrace la vie d’un cerf, sa naissance, sa gloire et sa fin. Après un moment 

d’échanges avec le réalisateur, nous avons pu admirer dans la magnifique salle du conseil 

municipal, un tonneau d’exception fabriqué par l’entreprise « Chêne Bois » qui a été exposé à 

l’Elysée en 2020 puis offert à la commune de Cérilly. 

 

Après le déjeuner préparé par le traiteur FRIAUD, nous avons pris la direction de la futaie 

COLBERT 2. Sous la conduite de deux agents de l’ONF, nous avons suivi le sentier pédagogique. 

Ils eurent peu de temps pour nous expliquer la vie de la forêt d’ « Exception » forte de ses 10 500 

hectares et de sa production de bois tant recherchée. Nous avons pu suivre la croissance du chêne, 

depuis le gland jusqu’à son abattage, puis sa transformation en merrain pour produire des tonneaux 

uniques. 

 

L’après-midi s’est poursuivi à Couleuvre par la visite de la Manufacture de Porcelaine. La directrice 

générale Sophie SALAGER et son conseiller Daniel DELASSALLE nous ont fait revivre l’histoire de 

la manufacture et découvrir sa vie actuelle. Créée en 1789, elle a perduré jusque dans les années 

1980. En 1960, elle emploie 146 salariés et une vingtaine d’années plus tard, toute la collection est 

vendue et l’usine ferme. Quelques reprises jusqu’à une nouvelle fermeture en 2019. Rachetée en 

2019 par Madame SALAGER, elle revit, forte de ses 300 000 moules et de ses 6 500 modèles. Il 

est à noter que nous sommes dans de l’artisanat d’art. De 15 000 pièces produites en 2022, la 

production devrait atteindre 50 à 60 000 pièces en 2024. 

 

Pour terminer notre journée, nous voulions écouter le brâme du cerf. Au rond-point de THIOLAIS, 

nous avons pris une petite collation en attendant la nuit. Notre attente fût vaine, la pluie ayant sans 

doute découragé « Sa Majesté Le Cerf ». 

 

Nous remercions la commune de Cérilly, Franck PIZON, Richard PORTE et l’ONF pour leur accueil 

et leur disponibilité, leur envie de nous faire aimer la plus grande chênaie d’Europe, et Madame 

Sophie SALAGER et Daniel DELASSALLE pour la découverte de la fabrication de belles pièces de 

porcelaine. 

 

 

 



RETOUR IMAGES DE LA JOURNÉE RENCONTRE EN PAYS DE TRONCAIS 

 

 


